

La Constancia**EL NUEVO ASILo**

El domingo se inauguró el nuevo asilo «Reina Victoria», construido en terrenos de Zorroaga y que ha de servir para Beneficencia.

El acto revisió extraordinaria solemnidad y brillantez; á él asistieron el Ayuntamiento en corporación, Junta de Patronato, una representación de la Diputación, presidente de la Audiencia y numerosas y distinguidas personas de la población.

El gobernador civil señor barón de la Torre, que ostentaba la representación de los reyes, fué recibido á los acordes de la Marcha Real y luego revistó las fuerzas acompañado del gobernador militar general Almarza.

A las tres y media comenzó la función religiosa en la capilla, estando colocado el representante de los reyes en el sitio levantado en el presbiterio.

Ofició el arcipreste señor Uriarce.

El Orfeón donostiarra interpretó admirablemente la gran Salve de Esiava acompañado de orquesta y después cantó el Te-Deum de Laurent de Rillé, con una ejecución portentosa que como siempre fué escuchada con atención y entusiasmo.

La capilla demostró tener excelentes condiciones acústicas.

Terminada la función religiosa los invitados recorrieron todos los edificios para visitarlos.

Entretanto fué pasando la tarde y poco antes de oscurecer la gente partió carretera abajo, unos á pie y otros en coche para tomar el tranvía, aquéllos en Loyola, y los asilados quedaron comiendo la merienda cena extraordinaria costeada por personas caritativas.

Comisión provincial

Bajo la presidencia del señor Aguinaga y con asistencia de los vocales señores conde de Lariz, Améztoy, Laffitte y Elizalde celebró sesión la Comisión provincial adoptando los siguientes acuerdos:

Satisfacer las cuentas presentadas por el arquitecto provincial de trabajos de instalación de agua y saneamiento ejecutados en las casas de administración de Echagarate y Ozaire.

Dejar resueltos varios expedientes instruidos por defraudación fraudulenta de géneros gravados con los arbitrios provinciales imponiendo á los intercados las penas á que se han hecho acreedores. Conceder la exención del impuesto á la Hermandad de labradores «San Antonio» de Ormaiztegi, por las carnes de reses que sacrifican por enfermedad ó accidente fortuito.

Expedir la licencia administrativa que para la venta de sidras solicita José Joaquín Amandoz, vecino de Astigarraga.

Conceder la exención del servicio militar como hijos de voluntarios á Mariano Carrera Mendizábal, de San Sebastián y Narciso Creuhet Andueza, de Villairanca.

Adjudicar á don Tomás Altuna, por la cantidad de 37.246,65 pesetas, el concurso para la construcción de un baño en la playa de la Concha.

Haberse enterado con agrado del

escrito del Ayuntamiento de esta ciudad, participando haber concedido exención del impuesto municipal al automóvil de la provincia y contestar dando gracias por el acuerdo.

Aprobar las subastas de pastos del monte comunal de Alegría celebradas en dicha villa el día 13 del corriente.

Conceder al Ayuntamiento de San Sebastián gratuitamente 3.000 oímos, 300 acres, 100 fresnos y 300 acacias con destino á la fiesta del arbol que trata de celebrar dicho Ayuntamiento el día 8 de Diciembre en terrenos de Zorroaga.

REFORMAS SOCIALES

Ayer se verificó en la Alcaldía la elección para renovación de vocales efectivos y suplentes de la Junta local de Reformas Sociales.

La elección se hizo por separado para las casas patronal y obrera, dando el siguiente resultado:

Patronos.—Elegían cuatro vocales efectivos y cuatro suplentes.

Obliguaron votos: Antonio Astigarraga, 229; Enrique Pérez Egea, 142; Antolín Álvarez, 142; Mauricio Damborenea, 142; Miguel Mendizábal, 87; Francisco Lerchundi, 87; Raimundo Goitia, 87.

Resultaron elegidos los cuatro primeros para vocales efectivos.

Suplentes.—Primitivo Caballero, 229; Emilio Fernández, 142; Andrés Zurbarán, 142; Miguel Arrieta, 142; José Arizpe, 87; Serapio Hierogli, 87; Venancio Guerra, 87.

Quedaron igualmente elegidos los cuatro primeros.

Obreros.—Se elegían un vocal efectivo y tres suplentes.

Efectivos.—Victoriano Gómez, 300; José Rivero, 284; Martín Pérez, 282; José Fernández, 13.

Quedó elegido el primero.

Suplentes.—Santiago Tobalina, 301; Ramón Salvador, 297; Juan Bautista Moulien, 291.

Los tres fueron elegidos.

En la votación tomaron parte diez gremios de obreros y once asociaciones patronales.

Crónica diaria

Hoy martes á las once de la mañana en la Iglesia parroquial de San Vicente, se celebrará la función de Día-Vela en sufragio del alma de la señorita doña María de la Concepción Felicité Londaiz.

Aprovechamos la ocasión para reiterar á su distinguida familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

El domingo se celebraron en la parroquia de San Vicente, con extraordinaria concurrencia, los funerales por el eterno descanso del alma de la señora doña Amaia Herrero, viuda de Eusebio Tornero, habiendo sido la conducción del cadáver una verdadera manifestación de duelo.

Reiteramos á su afligida familia la expresión de nuestro sentido pésame.

— El domingo en el sudepresa de la noche pasó para Madrid el Rey don Alfonso XIII, habiendo sido cumplimentado en la estación por las autoridades.

Haberse enterado con agrado del

desprende que estos últimos serían los beneficiados.

Censura el régimen municipal y su administración que ejecuta la venta de credenciales de un modo tan escandaloso, que ya solo faltaba convertirla en cotización oficial.

Añade que con el crédito actual del Ayuntamiento, es imposible realizar las obras proyectadas entre las cuales figuran como más principales, el alcantarillado, el matadero y la gran Vía.

Dice que los concejales particularmente considerados son personas honorables, pero que el municipio en conjunto, es sumamente inepto.

El señor Canalejas dice que la culpa de todo la tiene la desidia y apatía de los electores monárquicos, cuyas acusaciones podía probarlas no eran verídicas, habiéndose agraviado y despreciado el crítico del municipio madrileño, sin suficientes y terminantes pruebas, y que se hará justicia llegando al esclarecimiento de los hechos, y caiga quien caiga.

El señor Prast dice que hubiera sido preferible llamar el asunto á los tribunales.

García Molinas habla para alusiones y explica las causas culpando de todo á los electores monárquicos.

No puede separarse del municipio por tener deberes que cumplir.

El conde de Peñalver relata su gestión mientras estuvo al frente de la alcaldía defendiendo á los conservadores.

Prast coincide en este punto. Rectifican todos.

Canalejas dice que el gobierno activará la ejecución de obras de la gran vía.

Sánchez Toca, habla cuando él estuvo en la alcaldía de aquel Ayuntamiento, y mostrándose disgustado y descontento porque el actual acata la imposición de llevar á cabo la supresión de los consumos.

Canalejas declara que el gobierno entenderá en el proyecto de reforma de la ley municipal.

Labra en nombre de la minoría republicana dice esperaba se concretaran cargos contra sus compañeros del Ayuntamiento, pero que al fin no se han puntualizado.

Interviene Morell y termina el debate y la sesión.

CONGRESO

Ruegos y preguntas.

Azzati y Barral ocupan extensamente del testamento que se supone falso y en el cual intervinieron el Penitenciaro y Magistral de la Catedral de Valencia.

Contestóles, el ministro de Gracia y Justicia.

Soriano insiste en decir que existen depósitos de armas en los conventos y entrega á la Cámara una carta recogida en el registro que se hizo en el convento de los jesuitas de Portugal, en la cual un jesuita español decía que aquí había depósitos de armas en los conventos.

ORDEN DEL DIA

Discusión del proyecto de utilidades.

Gómez Acebo consume un turno en contra.

Contéstale el ministro de Hacienda.

Es aprobaba la totalidad del proyecto así como varios artículos del mismo después de defender varias enmiendas y ser retiradas seis.

Don Dalmacio Iglesias consume el segundo turno en contra.

Se suspende la sesión y se reúne la cámara en secciones.

Vuelve á reanudarse dándose cuenta de lo tratado en la sesión secreta en la cual se trató de los presupuestos, y de la enmienda presentada referente á la concesión de 25 pesetas diarias á los diputados.

Se dió lectura á dos proposiciones pidiendo aumento de sueldo para los empleados del Congreso.

Todos estos asuntos quedaron sobre la mesa.

Se levanta la sesión.

SOBRE LAS DIETAS

En la sesión secreta que tendrá lugar el miércoles los conservadores mostrarán su disconformidad con la concesión de las dietas á los diputados á pesar de comprender lo justo de la proposición.

La mayoría del Parlamento también son de la misma opinión que los conservadores teniendo en cuenta que existen otras necesidades más urgentes que atender.

Se cree que dicho asunto lo resolverá el gobierno presentando un proyecto de ley por el cual las citadas dietas podrán conceder para la próxima legislatura.

CIRCULACION

SUSPENDIDA

Se ha recibido un telegrama oficial participando que á consecuencia de la huelga de empleados ha quedado suspendida la circulación de trenes entre Miño y Duero.

Por la misma causa se suspendió igualmente la del ramal de Guillarey á Valencia, la de esta última y Tuy, y toda otra combinación con Portugal hasta que termine la huelga de ferrovíarios.

COMISION

De Alicante ha salido para Madrid una comisión encargada de invitar á don Alfonso á las fiestas deportivas que tendrán lugar.

Espérase que muchos balandros tomen parte en las regatas.

LOS CONGRESISTAS

Los congresistas reunidos en Barcelona visitaron varios edificios.

Estuvieron en los archivos, Museo arqueológico, Diputación y Audiencia.

El sábado tendrá lugar la sesión de clausura del congreso.

Es esperado el Nuncio de Su Santidad.

INVITACIONES

Se dice que el gobierno de la República Argentina ha propuesto á varios políticos españoles entre ellos á Moret, realizar un viaje á dicho país en condiciones semejantes al efectuado por Mr. Clemenceau.

UNA ENMIENDA

En el Congreso ha sido presentada una enmienda á dictamen de la Comisión de presupuestos, relativa al impuesto de utilidades, solicitando restablecer el artículo seis referente á la tributación de sociedades anónimas.

La defenderá el señor López Ballesteros.

Dícese que el gobierno la admitirá.

Extranjero

París 11,15 n.

DESTACAMENTO

ATACADO

Dan cuenta de Melilla que un destacamento francés compuesto de 27 soldados y dos oficiales fué atacado por los kabilianos en la ribera de un riachuelo, hiriendo y matando á la mayor parte de los individuos que lo formaban.

Caricia perruna

El niño de siete años, Francisco Erdocia, fué curado de una herida en el mentón, que le produjo la mordedura de un perro perteneciente á José Iradi, vecino del caserío Chacana-Enea, del barrio de Ulía.

El animalito quedó en observación y hoy será reconocido por el veterinario municipal.

Ha sido derogado el bando municipal por el cual se obliga á los perros á que usen bozal?

MERRY DEL VAL**A BRUSELAS**

Dicen de Roma que el Cardenal monseñor Merry del Val ha recibido un telegrama de Madrid dándole cuenta de que su hermano, actualmente ministro plenipotenciario en Tánger, había sido nombrado con igual cargo en Bruselas.

Este cambio obedece á ciertos acuerdos del tratado hispano-marroquí.

VIOLENTO CICLON

Un telegrama de Buenos Aires, da cuenta del violento ciclón desencadenado ultimamente.

Se desarrolló con una fuerza espantosa arrancando árboles, derribando edificios, y ocasionando numerosos heridos y muertos.

Los caminos fueron convertidos en torrenteras y las comunicaciones interrumpidas. Un tren cargado de mercancías, fué arrojado por la fuerza del viento, desde una altura de diez metros.

Los daños causados ascienden á varios millones de francos.

LAS INUNDACIONES

A causa de las persistentes lluvias, el río Ródano ha aumentado su caudal de aguas en 4 metros 25 centímetros, habiendo inundado las comarcas ribereñas.

También el Sena ha subido 40 centímetros sobre el nivel último, volviendo á invadir los terrenos cercanos.

CONTRA LA PENA**DE MUERTE**

Dicen de San Petersburgo que trece miembros del Comité central de Sindicatos obreros, han sido arrestados por haber organizado una manifestación con objeto de protestar contra la pena de muerte.

NOTICIAS**En San Vicente**

Con la solemnidad de costumbre dio comienzo ayer en San Vicente la novena que las hijas de María dedican á la Inmaculada.

Ayer mañana predicó en vascuence el R. P. Capuchino de Eiizondo, quien hizo magistralmente una gráfica descripción de la persecución que la Iglesia sufre por parte de muchos que pasan por católicos, poniendo de relieve el error en que se hallan los que siguen esas doctrinas cien veces condenadas por la Iglesia.

Seguramente que las funciones tanto por la mañana como por la tarde se han de ver concurridas; los sermones elocuentes de ambos Padres; han gustado extraordinariamente y lo mismo ha